MOCIÓN PARA LA PROHIBICIÓN DEL USO DE GLIFOSATO POR EL AYUNTAMIENTO Y LA RECOMENDACIÓN DE NO USARLO A LOS CIUDADANOS Y CIUDADANAS DE VILLARALBO

Alcalde, concejales, ciudadanos asistentes,

El pasado 24 de junio de 2020, la prensa daba a conocer el acuerdo al que ha llegado la multinacional BAYER para hacer frente a las más de 95.000 demandas que tiene abiertas como responsable de las graves enfermedades que produce su herbicida a base de glifosato comercializado con el nombre de Roud-up, entre otras denominaciones comerciales.

La multinacional alemana desembolsará así 10.000 millones de euros para indemnizar a esas más de 95.000 personas que reclaman a la compañía por las graves secuelas que les ha producido el contacto con este químico que ya en 2015 la Organización Mundial de la Salud clasificó como posible cancerígeno. Muchas de esas personas no llegarán a cobrar la indemnización porque ya han perdido la vida, como el jardinero Dewayne Johnson, que falleció a causa del cáncer producido por la utilización de este producto y que fue el primero al que la justicia norteamericana reconoció como víctima obligando a Monsanto, actualmente Bayer, a pagar 253 millones de dólares en concepto de indemnización.

El glifosato es un compuesto químico desarrollado en los años 60 y utilizado inicialmente como desatascador de tuberías industriales. El glifosato no es biodegradable y se va acumulando en el ecosistema, primero en los suelos, después en el agua y finalmente en nuestros cuerpos.

Además de la posibilidad de desarrollar tumores, numerosos estudios la sitúan esta sustancia como disruptor hormonal, generando problemas de salud que pueden afectar a la diferenciación sexual, el desarrollo del sistema óseo, el metabolismo del hígado, problemas de reproducción y problemas de desarrollo y neuronales especialmente en niños.

La peligrosidad de esta sustancia para los seres vivos, en consecuencia, para nosotros, ha hecho que países como Austria o Alemania ya hayan prohibido el uso de esta sustancia y otros muchos estén camino de hacerlo.

Nosotros, como administración local, no podemos quedarnos de brazos cruzados. Si una multinacional como Bayer decide destinar 10.000 millones de Euros para pagar a las víctimas del glifosato, no cabe ninguna duda de que es un producto tremendamente perjudicial para nuestra salud y la de nuestros hijos y tenemos que hacer todo lo posible ya por evitar su uso en nuestro ámbito competencial, nuestro municipio.

Por eso, por nuestra salud y por la de nuestros hijos, los grupos IZQUIERDA UNIDA DE VILLARALBO y PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL presentamos la siguiente MOCIÓN para instar al Pleno del Ayuntamiento de Villaralbo a:

- 1. Decretar la prohibición inmediata del uso de cualquier herbicida de síntesis química por parte del Ayuntamiento de Villaralbo.
- 2. Al igual que hace el municipio de Zamora, optar por medios mecánicos o agroecológicos para el mantenimiento de los espacios en los que sea necesario actuar.
- 3. Instar a través de un bando a los vecinos de Villaralbo para que cesen en el uso de cualquier herbicida basado en glifosato en el término municipal, advirtiendo del peligro que representa su uso tanto para el aplicador como para el resto de la población.

En Villaralbo a ___ de julio de 2020